

PRODUCCIÓN CIENTÍFICA EN ENFERMERÍA VASCULAR DURANTE LOS AÑOS 1998-2002

A.I. Cordero Osua; M.A. Cidoncha Moreno
Hospital Txagorritxu; Hospital Santiago Apóstol (Vitoria)

Introducción

A una profesión se la conoce no sólo por los servicios que presta, sino también por la investigación que realiza y de la cual deja constancia.

El análisis de los artículos publicados en las revistas de Enfermería, constituye un buen indicador de la actividad investigadora desarrollada por las enfermeras.

Para este estudio se ha analizado un período de 5 años, escogiéndose 4 revistas de difusión nacional y de temática general, con producción mayoritariamente nacional, que se pueden adquirir por suscripción y que tienen una importante difusión en el colectivo de Enfermería de nuestro país, evitando revistas especializadas

Objetivo

Conocer la evolución de la producción científica en Enfermería Vasculuar durante los últimos 5 años y describir las características de los artículos publicados en las revistas Rol de Enfermería, Enfermería Científica, Enfermería Clínica y Metas de Enfermería.

Material y Método

Estudio retrospectivo, transversal y descriptivo. Se revisaron los artículos publicados en las 4 revistas anteriormente indicadas, entre los años 1998 y 2002 (ambos inclusive).

El instrumento de recogida de datos fue una ficha autoelaborada en la que se recogieron, entre otras variables, el ámbito de referencia de la población a estudio, el número total de páginas del artículo publicadas, el número de autores enfermeros, etc.

El análisis de los datos se efectuó mediante porcentajes.

Resultados

De los datos analizados se observa que:

- El 2,57% de los artículos publicados pertenecen a la especialidad de Cirugía Vasculuar
- El tema sobre el que gira el artículo es mayormente el que tiene que ver con los tratamientos
- El ámbito de referencia de la población a estudio es en general la Atención Especializada
- La media del número total de páginas es de 5,8 con un rango entre 2-10. La media del número total de autores es 3,1 con un rango de 1-7
- El 77,06% del total de autores son enfermeros
- El ámbito geográfico de procedencia de 1er firmantes es mayoritariamente Cataluña y Andalucía
- La media del número de referencias bibliográficas es 13,74. con un rango de 0-48. Solo en un caso no existían referencias bibliográficas. El número de referencias en inglés corresponde al 52,39% del total.

Conclusiones

La publicación por parte de las enfermeras de Vasculuar es aún una labor incipiente.

Es necesario potenciar las publicaciones de las enfermeras para un mayor enriquecimiento y difusión de la profesión. Sólo la investigación permite adquirir nuevos conocimientos de una forma científica lo que ayudará a poder prestar cada vez mejores cuidados y de mayor calidad.